

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2012)
Heft: 4

Artikel: Le bataillon d'exploration 1 en 2012
Autor: Buache, Christophe / Hafner, Yann
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-514676>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



La complexité de la conduite : le S 6 conduit la synchronisation des réseaux.

Renseignement

Le bataillon d'exploration 1 en 2012

Lt col EMG Christophe Buache, of spéç (cap) Yann Hafner

Cdt bat expl 1 ; of presse et info bat expl 1

A près un Service d'instruction des formations (SIF) 2011 non conventionnel, retour dans les métiers de l'explorateur et du chasseur de chars dans le combat retardateur.

Emplacements et préparatifs du cours

Lors du RAB (rapport d'appui bataillon) en septembre 2011, il s'agissait de déterminer les cantonnements des trois unités -à 200 militaires chacune- tout comme l'emplacement du poste de commandement (PC) de bataillon, ce en fonction des missions reçues du commandant de la brigade blindée 1, des servitudes d'instruction et du secteur attribué (SARINE/LAC). C'est ainsi que nous avons renoncé au camp militaire du LAC NOIR pour nous installer dans la plaine, soit à GROLLEY pour la cp EM expl 1, à VILLARS-SUR-GLÂNE pour la cp expl 1/1, à MARLY pour la cp chass chars 1/2 et à l'Institut Agricole de GRANGENEUVE pour le PC bat. Il a en effet fallu faire un choix entre la proximité des places de tir -qui n'était plus une priorité après des SIF 2010 et 2011 axés sur l'instruction aux armes- et le terrain permettant l'entraînement tactique, ce en vue de notre exercice final axé sur le combat retardateur.

Les reconnaissances des commandants de compagnie avec leurs sous-officiers supérieurs (sergent-major chef et fourrier) ont été effectuées en décembre lors du Rapport d'appui unité (RAU). De son côté, l'état-major du bataillon a planifié le cours ainsi que les exercices et instructions prévus. Enfin, les chefs de section ont effectué les dernières reconnaissances et préparatifs trois semaines avec le début du cours.

Cours de cadres – effort principal sur les officiers

L'entrée en service des chefs de section s'est effectué à la caserne de LA POYA le mardi 21.02.2012, par un exercice INIZIO PAZZO permettant d'établir rapidement la disponibilité opérationnelle des officiers subalternes : tir au pistolet, course d'orientation, piste d'obstacles, tests

théoriques (tactique, définitions) et pratiques (radio, san et NBC). L'idée étant de « remilitariser » les cadres avant de les confronter à leurs subordonnés en assurant les connaissances techniques et tactiques nécessaires.

Lors de la planification du cours, le commandant de bataillon avait proposé au commandant de brigade une variante style cours tactique technique (CTT) de l'Armée 95, pour garantir le niveau des officiers durant le cours. Toutefois, il a fallu y renoncer pour une question de gestion des jours de service : les officiers en auraient eu trop et les soldats pas assez, car le concept prévoyait une entrée en service de la troupe en milieu de semaine 1 seulement.

Semaines CR 1 et 2 – préparation à l'engagement

A l'instar des officiers au cours de cadres (CC), la troupe a aussi eu droit à son exercice d'entrée en service. Convoqués dans trois gares hors secteur CR (AVENCHES, COURTEPIN et ROSÉ), les soldats ont d'abord été contrôlés, équipés et instruits dans un circuit d'instruction d'urgence. Pour ce faire, leur arrivée a été échelonnée entre 0800 et 1100 en fonction de leur domicile. Ensuite, les cdt cp ont reçu une mission technique et/ou tactique, avec un déplacement à pied jusqu'à GROLLEY (~12 km de marche avec paquetage de combat, parfois en situation tactique). La prise de l'étendard au PAA (ALC-G) s'est fait dans une excellente discipline, bien qu'elle n'ait eue lieu que quelques heures après l'entrée en service. Après, la troupe a encore dû être formée pour le piquet SUBVENIO jusqu'à mercredi midi selon les servitudes des Forces terrestres.

Une montée en puissance a ensuite été effectuée lors d'instructions et d'exercices au niveau patrouille, section puis sections combinées. Pendant ce temps, l'état-major a planifié l'engagement du bataillon en vue de l'exercice final sous la forme d'un exercice EM conduit par la brigade.



Lt col EMG Christophe Buache, cdt bat expl 1.

Semaine CR 3 – YELLOW EYE

La dernière semaine de cours a débuté le dimanche soir avec un retour de congé anticipé. A 2000, le bataillon complet était rassemblé sur la place de parc d'un centre commercial de la région, afin d'y effectuer la phase de préparation au combat « o », soit la synchronisation radio de tous les éléments engagés ainsi que la vérification matérielle de la troupe.

L'engagement nous a conduit principalement dans les plaines de l'ORBE et de la BROYE durant les 48 heures suivantes. Là, nous y avons accompli notre mission de base : explorer et retarder l'adversaire.

Le SIF s'est terminé par un retour logistique sur notre centre attribué selon les mesures APIANO, à OTHMARSINGEN. Prochain SIF: août 2013, dans le CHABLAIS.

Après le SIF – ELTAM

Après le SIF, le bataillon d'exploration 1 est également astreint cette année à un cours sur le simulateur ELTAM en septembre. Il s'agira d'y entraîner l'EM et les officiers dans la planification et la conduite de l'action dans le cadre de l'attaque.

Les enseignements globaux du cdt bat feront l'objet d'un article ultérieur.

Ch. B. ; Y. H.



Le bataillon d'exploration compte 28 véhicules d'exploration 93/97 *Eagle* et 20 chasseurs de chars 90 TOW-Piranha.

